

# Bulletin de Liaison et d'informations de l'OMA

05 Mai 2020  
Numéro 2/2020

OMA Maroc  
Siège : Rabat

 [omamarocsecretariat@gmail.com](mailto:omamarocsecretariat@gmail.com)  
 [Organisation OMA-Maroc siège](#)

## DANS CE NUMÉRO

1. Editorial
2. La BAD exclut une entreprise chinoise pour fraude en Afrique
3. Total vise la neutralité carbone à l'horizon 2050
4. Sénégal : FAR liquide ses part dans le bloc pétrolier Sangomar
5. Le Madagascar annonce des essais d'injections à base d'Artemisia
6. Le Maroc interdit toute utilisation non réglementaire des eaux usées
7. Pompeo dit avoir des preuves que le coronavirus vient d'un laboratoire de Wuhan

**« Certains pays africains se sont levés pour encourager Madagascar en important des cargaisons de Covid-Organics pour leurs ressortissants »**

## Editorial

*Par Dr Najib KETTANI  
Président Fondateur*

**L'Organisation Maroc Afrika Cultures et Développements  
salue la solidarité africaine autour du remède  
Covid-Organics contre le coronavirus**

A l'heure où l'Organisation mondiale de la santé reste encore dubitative quant à l'efficacité de la potion malgache pour prévenir et guérir la maladie du Coronavirus, certains pays africains se sont levés pour encourager Madagascar en important des cargaisons de Covid-Organics pour leurs ressortissants.

La Guinée équatoriale a dépêché une délégation de haut niveau à Antanarivo pour récupérer le remède, ainsi que la Guinée Bissau qui devait se charger de récupérer également la part du produit destiné aux Etats membres de la Cédéao.

Le président malgache qui a estimé que « *l'heure de la solidarité africaine et de l'éveil africain est venue* » est aussi à féliciter parce qu'il s'est montré inébranlable devant les critiques des scientifiques étrangers.

Sa conviction sur l'efficacité du produit mis au point par les scientifiques malgaches, est clairement affichée. C'est ce qui l'a animé pour proposer à ses pairs africains ce produit traditionnel amélioré, soucieux de « *protéger et sauver le maximum de vie sur le continent africain* ».

Le dirigeant malgache a été complimenté pour son leadership et pour la découverte du Covid-Organics lors du Sommet extraordinaire de l'Union africaine consacré à la pandémie du coronavirus et organisé par visioconférence le 29 avril 2020.

## **La BAD exclut une entreprise chinoise pour fraude en Afrique**

Le Groupe de la Banque africaine de développement (BAD) a annoncé ce mardi l'exclusion de Sinotec Company Limited, une entreprise spécialisée dans les solutions énergétiques enregistrée en Chine, pour une période de 36 mois, en raison de pratiques frauduleuses dans trois pays de l'Afrique de l'Est.

Selon une enquête menée par le Bureau de l'intégrité et de la lutte contre la corruption de la Banque, Sinotec Company Limited aurait fait de fausses déclarations « *notamment lors de sa participation à trois appels d'offres financés par la Banque dans le cadre du projet de centrale hydroélectrique de Rusumo au Rwanda, du projet d'accès à l'électricité en milieu rural en Ouganda et du projet de connectivité dit Last Mile au Kenya* », rapporte un communiqué de la BAD.

Le communiqué précise qu'après la période d'exclusion, Sinotec Company Limited pourrait à nouveau être éligible à participer aux projets financés par la Banque sous réserve de la mise en œuvre d'un programme de respect de l'intégrité qui soit conforme aux directives de l'institution.

**Sinotec Company Limited aurait fait de fausses déclarations lors de sa participation à trois appels d'offres financés par la Banque**

## **Total vise la neutralité carbone à l'horizon 2050**

Le groupe Total a fait part de son engagement de réduire à zéro ses émissions de carbone d'ici 2050.

L'entreprise française se fixe 3 nouveaux axes majeurs pour atteindre cette ambition, notamment :

1. Un objectif de neutralité carbone (Net Zero Emissions) pour les opérations mondiales de Total en 2050 ou avant ;
2. Un engagement de neutralité carbone (Net Zero Emissions) en Europe(2) pour l'ensemble de sa production et des produits énergétiques de Total utilisés par ses clients en 2050 ou avant ;
3. Une ambition de réduction de 60% ou plus de l'intensité carbone moyenne des produits énergétiques de Total utilisés dans le monde par ses clients d'ici 2050.



## Sénégal : FAR liquide ses parts dans le bloc pétrolier Sangomar

La société Far Limited, qui détient 15% du gisement de Sangomar au Sénégal a annoncé ce week-end le démarrage du processus de vente de tout ou partie de ses intérêts directs dans le champ pétrolier.

Pour cause, la compagnie australienne devant contribuer à hauteur de 163 millions de dollars dans le budget 2020 de la coentreprise, estime qu'il est « *peu probable qu'elle soit en mesure de financer sa part future des engagements substantiels du projet sur la base de ses réserves de trésorerie actuelles et de ses futures augmentations de capital* ».

Cette situation est due à la chute des cours du pétrole consécutive à la pandémie du nouveau Coronavirus (Covid-19).



## Madagascar annonce des essais d'injections à base d'Artemisia

Après le Covid-Organics sous forme de solution buvable, place maintenant à la forme d'injection du remède malgache à base de l'Artemisia censé prévenir et guérir du nouveau Coronavirus (Covid-19).

Le chef de l'Etat malgache, Andry Rajoelina, a indiqué dimanche que « *des essais cliniques d'injections à base d'Artemisia sur les nouveaux malades du Covid-19 seront effectués à partir de la semaine prochaine* ».

Ce dirigeant continue à vanter les bienfaits de ce remède mis au point par des scientifiques malgaches et qui « *peut guérir beaucoup de maladies* », malgré les réserves d'autres scientifiques étrangers.

Préconisant que cette plante peut être une source importante de revenus, il ambitionne de la cultiver massivement et de créer, d'ici un mois, une usine de transformation.

La Guinée Bissau a réceptionné samedi 2 mai, une cargaison du remède malgache, en provenance d'Antananarivo, destinée, selon le chef de cabinet du président bissau-guinéen, aux 14 autres Etats membres de la Communauté économique de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao).



*Président du Madagascar  
Andry Rajoelina*

**« Des essais cliniques d'injections à base d'Artemisia sur les nouveaux malades du Covid-19 seront effectués à partir de la semaine prochaine »**

## Le Maroc interdit toute utilisation non réglementaire des eaux usées



Le ministère marocain de l'Intérieur a invité les autorités locales à interdire l'usage de toute eau usée à

moins qu'elles soient « préalablement reconnue épurée et conforme à la norme ».

Le ministère a pris cette mesure dans la suite des études menées dans plusieurs pays, dans le cadre du suivi de la pandémie liée au virus Covid-19.

Ces investigations « ont démontré la possibilité de présence de traces du génome de coronavirus dans les eaux usées issues des selles des

personnes atteintes ».

« S'inscrivant dans le cadre des efforts déployés par notre pays pour lutter contre la propagation de la pandémie Covid-19, vous êtes invités à prendre toutes les dispositions nécessaires pour interdire toute utilisation non réglementaire des eaux usées », conclut le ministère dans son communiqué adressé aux responsables locaux.

## Pompeo dit avoir des preuves que le coronavirus vient d'un laboratoire de Wuhan

Le secrétaire d'Etat américain Mike Pompeo, affirme détenir des preuves que le Covid-19 est parti du laboratoire de Wuhan, en Chine, confirmant les propos du président américain, Donald Trump, qui s'était exprimé sur le même sujet, quelques jours plus tôt.

« Il y a des preuves significatives que c'est là que tout a commencé », a insisté Pompeo, dimanche sur la chaîne ABC, avant d'ajouter « n'oubliez pas que la Chine est connue pour sa propension à exposer le monde et à utiliser des laboratoires qui ne sont pas aux normes. Ce n'est pas la première fois que nous avons des virus et des épidémies résultant de laboratoires chinois défaillants ».

Il a regretté « le manque de coopération des autorités chinoises afin de faire la lumière sur l'origine de la pandémie ».

La pression des Etats-Unis continue donc sur Pekin qui nie toute responsabilité dans l'apparition du Coronavirus.



OMA, l'ONG à vocation intercontinentale pour le développement des échanges culturels, la valorisation des potentialités humaines, la promotion et la consolidation de l'intégration interafricaine.

Outre le Maroc, l'OMA un enracinement profond en Afrique :

- **Afrique de l'Ouest** : Benin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Ghana, Guinée Bissau, Mali, Sénégal

- **Afrique Centrale** : Bureau du Cameroun et CEEAC (Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale) regroupant l'Angola, Burundi, Cameroun, Congo, Gabon, Guinée Équatoriale, la République Démocratique du Congo, Rwanda, Sao Tomé et Principe, Tchad.